

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 816

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes, 1'00 pesetas
Fuera trimestre, 3'00
Extranjero, id., 4'50

Viernes 25 de Septiembre de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 1
Toda la correspondencia de carácter literario al director.



D. Juan Moreso Melich
FALLECIÓ EL DIA 22 SEPTIEMBRE 1903
(E. P. D.)
Todas las misas que se celebrarán mañana, 26 de los corrientes, desde el toque de oración hasta las 11, en la Capilla del Sagrario de esta Santa Iglesia Catedral, serán aplicadas en sufragio del alma del finado.
Su hijo D. Juan Moreso Fatsini y demás familia, agradecerán á sus amigos y conocidos la asistencia á alguna de ellas.
Tortosa 25 Septiembre 1903.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil á la Iglesia y á la salvación de las almas.

Resolución apostólica

Favorecer á las Órdenes religiosas.

Diario religioso

SEPTIEMBRE
Año IV, núm. 816
Septiembre 25

26

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

Por la tarde á las 7 Trisagio mariano á la Virgen del Palau.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 7.

En la iglesia de esta advocación á las 3 y 8.

Los caminos vecinales

El Sr. Gasset ha dado una ley para la construcción de caminos vecinales en nuestra patria.

Está bien la ley en su finalidad objetiva. ¿Quién duda que la construcción de esas vías de comunicación sería altamente beneficiosa para los pueblos?

Examinando empero la ley en sus detalles y medios, va á resultar una de tantas ficciones legales á que estamos tan acostumbrados los españoles.

Porque en esa ley deja el señor Gasset encomendada casi exclusivamente á la acción e iniciativa de los municipios la realización de lo que dispone en ella, comprometiéndose únicamente el Estado á contribuir con una cantidad inominada, mayor ó menor, según lo merezca el celo que desplieguen los municipios acerca de la materia, para la confección de dichos caminos.

Se conoce que el señor ministro de Obras públicas ó no conoce la indolencia de nuestros municipios y la penuria económica en que viven la mayor parte de ellos, ó ha querido dar una muestra de que también está atacado de la fiebre legislativa de que suelen padecer de muy antiguo nuestros gobernantes.

Los municipios no harán nada para

que sea algo práctico la ley del señor Gasset, ni tampoco suele andar de ordinario el erario municipal bastante desahogado para que pueda destinarse de él la cantidad que se necesita para la construcción de caminos vecinales.

Las corporaciones municipales, ó por mala administración ó por las muchas atenciones que sobre ellas pesan, están agobiadas con insuperable déficit en su erario, pagando tarde y mal sus servicios, y por consiguiente no pueden distraer cantidad alguna para la obra del Sr. Gasset, á no gravar con nuevos impuestos á los pueblos, lo cual es irrealizable, porque ya no pueden soportar los que tributan.

Creemos pues que la ley del señor Gasset será por esta causa letra muerta, no quedando de ella más memoria que la de una de tantas exhibiciones legislativas á que son tan aficionados nuestros gobernantes.

Es manía muy antigua que aquí se den leyes sin tener en cuenta si se pueden llevar á la práctica, resultando de esto que la mayor parte tienen que quedar incumplidas.

¿Le sucederá lo mismo á la dada sobre caminos vecinales por el señor ministro de Obras públicas?

Así lo creemos.

M.

COMO INVIERTE EL DIA PIO X

Le Difesa, periódico católico de Venecia, ha recibido de M. Tomasi, su corresponsal en el Vaticano, detalles precisos acerca de la vida ordinaria del Padre Santo.

Pío X es muy madrugador, dice M. Tomasi.

Cuando su ayuda de cámara, el joven Sili, entra por la mañana, poco después de las cinco, en el dormitorio del Papa, ya le encuentra levantado la mayor parte de los días.

Inmediatamente que se levanta, reza en su breviario.

Después de las seis dice el Papa Misa en el pequeño oratorio que se improvisó el día siguiente de su elección, y que se halla frente á la ventana.

Rodea al altar un tapiz que llega hasta la mitad de la habitación; delante del altar se ha colocado un reclinatorio y un sillón de madera dorada. Cuelga del techo una lámpara de cristal de Venecia.

Ayuda, por lo general, la Misa su secretario privado, dicha la cual, dirígese el Papa al reclinatorio para oír otra en acción de gracias.

Toma en seguida el desayuno, consistente en una taza de café con leche.

La mañana transcurre rápidamente.

Si no es excesivo el calor, baja Pío X al jardín, donde le gusta dar un largo paseo á pie, durante el cual

conversa con el camarero secreto participante y el exento de la guardia noble que están aquel día de servicio.

Nunca deja el Padre Santo de ir á la gruta de Nuestra Señora de Lourdes á orar; lo ha hecho así más especialmente estos últimos días para asociarse en espíritu á la peregrinación de los católicos italianos al célebre santuario de la Virgen de ese nombre en Francia.

El paseo no dura más de media hora.

Espérase en su gabinete la correspondencia del día, siempre muy numerosa, y que el Papa revista por sí mismo.

Después recibe los informes de las Sagradas Congregaciones, y sobre todos esos importantes asuntos, tan complicados, emite su autorizadísimo juicio.

Pío X no puede tolerar la negligencia, la falta de orden, de regularidad y de exactitud.

Recibe después á Monseñor Merry del Val, pro-Secretario de Estado, y el Papa se ocupa entonces en las relaciones con los gobiernos extranjeros.

Siguen luego las audiencias concedidas, tanto oficiales como privadas.

Los cardenales, los prefectos de las Sagradas Congregaciones, los secretarios y empleados, lo mismo que el mayordomo, tienen sus correspondientes audiencias en días determinados.

Después siguen las demás audiencias en turno, oficiales y privadas.

Las que más cansan al Papa son las audiencias especiales, que concede con bastante frecuencia.

Pío X habla con todos, les hace preguntas, los consuela, los anima y los bendice.

La afabilidad del Papa le ha conquistado todos los corazones.

Los que le han visto de cerca, hablan luego de él como de un padre.

Poco después de medio día come muy frugalmente.

Después echa una siesta, en su dormitorio, de cerca de una hora, y terminada vuelve á su breviario y á sus ocupaciones.

A las seis de la tarde, acompañado del abate Pescini, joven sacerdote veneciano, de Monseñor Bisleti, maestro de Cámara, y de M. Sili, ayuda de Cámara se pasea por las logias del tercer piso, en las galerías de las cartas geográficas.

Por regla general espéranle en ella grupos de peregrinos que van á besarle el pie.

Quédase luego Pío X solo con su secretario y continúa paseándose por las galerías, cuyo acceso impide entonces un gendarme pontificio. Durante este paseo, el Papa evoca con frecuencia recuerdos de Venecia, detiénese, ya para contemplar las pinturas y adornos, ya para echar una mirada sobre Roma y las colinas de Albano y Tísculo que, desde aque-

llas alturas del Vaticano presentan un aspecto maravilloso.

Terminado el paseo, vuelve á sus habitaciones para trahajar hasta las nueve, hora en que cena y termina la lectura del Breviario. A veces todavía lee después algún periódico, acostándose luego, aunque nunca más tarde de las diez y media.

LA APERTURA de las Cámaras

Ha aparecido ya en la "Gaceta" el decreto de convocatoria de Cortes, que deberán reunirse el 21 del próximo mes de Octubre, y con la aparición de dicho decreto comienzan á notarse en las esferas políticas los síntomas precursores de la lucha ardiente y apasionada.

Anúnciase que la labor de las Cámaras en este segundo período de su existencia habrá de ser de gran importancia y trascendencia, no solo por los altos intereses que en ellas se discutan, sino por los pleitos personales que se ventilen y las actitudes equívocas y ambiguas que se definan. Realmente son bien críticas las circunstancias y bien difíciles las condiciones en que los partidos políticos van á presentarse á la consideración y vista del país. Los tres meses de clausura del Parlamento y silencio de nuestros eternos habladores y retóricos, lejos de amortiguar añejas rencillas y borrar profundas diferencias, solo han servido de hacer más hondo el abismo que separaba á unos grupos de otros y acentuar los síntomas de disolución de los partidos turnantes, que ahora habrán de aparecer sin programas, sin orientaciones fijas, sin criterio y sin jefes, expuestos, por lo tanto, á las rudas embestidas y fieros ataques de sus enemigos.

Por esto es muy de temer que, puestos los problemas y dejadas á un lado las cuestiones de verdadero interés para la patria en momentos en que más que nunca precisa una mútua concordia para llevar á la práctica proyectos é iniciativas que seguramente habrán de redundar en positivo provecho de la nación, como el saneamiento de nuestra moneda, la organización de los servicios públicos hecha á conciencia, el estudio del plan de enseñanza sin apasionamientos peligrosos y con miras verdaderamente patrióticas, la reorganización del ejército y la escuadra, el remedio de la crisis obrera que con caracteres alarmantes se anuncia para el próximo invierno, la higienización social cuya necesidad recientes escándalos han puesto de manifiesto sacando á la superficie miserias y abusos que importa subsanar con toda urgencia, y otros mil y mil asuntos de idéntica trascendencia y utilidad, vuelva á ser el Parlamento palenque de menudas contiendas personales, de lucha de ambiciones bastardas, de combate de mezquinos egoísmos y bajas pasiones políticas, con las que nada irá ganando el país y acabará por desacreditarse, más de lo que ya lo está, el sistema parlamentario.

Por patriotismo, por el interés que el buen nombre, prestigio y bienestar de la nación nos inspiren, quisiéramos equivocarnos en nuestros pronósticos y tristes presentimientos; pero la atenta y serena consideración de los hechos no nos permiten entregarnos á risueños optimismos ni abrir el ánimo á esperanzas consoladoras que necesariamente habrán de quedar fallidas en la ocasión presente. No creemos que los partidarios y amigos del señor Silvela nieguen su coopera-

ción y ayuda á la gestión gubernamental del marqués de Pozo Rubio: más si por una causa cualquiera este dejara de contar con la simpatía y benevolencia de los silvelistas en las Cortes, nadie es capaz de predecir los graves contratiempos y peligros de que la política española se hallaría rodeada.

Figúrasenos que desde la restauración acá no ha habido acaso momento más crítico que el presente. Cualquiera precipitación, cualquier arrebatado, cualquiera falta de tino y de táctica en el Gobierno puede traer consecuencias fatales para la política, planteando un conflicto cuya solución no se adivina ni se vislumbra por ninguna parte. De los políticos de historia y significación, unos se van, otros se colocan en actitud equívoca, otros se atrincheran en su propia ambición y todos se muestran desconfiados y recelosos.

En tal estado los hombres y las cosas, no es aventurado augurar que la labor de las Cortes será por lo menos negativa; eso suponiendo que sea posible la vida de las mismas en las actuales difícilísimas circunstancias.

LA CARIDAD LAICA

En Marsella se han retirado de los hospitales las enfermeras laicas, temiendo los efectos de la peste bubónica.

El ayuntamiento manda y ordena á esas valientes enfermeras laicas cumplir con su deber; pero las órdenes son desatendidas y el compromiso surge con todos los caracteres de la gravedad. ¡Se mueren los enfermos!

El conflicto no puede ser mayor. Monsieur Dautresme, secretario general, que no ha muchos días, al distribuir los premios á los alumnos de las escuelas laicas, insultaba groseramente á las hermanas de la Caridad, se ve precisado á acudir á ellas en demanda de socorro; y no necesita emplear el rigor de una orden, no tiene que amenazar; le basta decir que en la ciudad hay peste, que en los hospitales se mueren los atacados sin que nadie les preste auxilios, para que las hermanas de la Caridad y las Hijas de la Caridad de San Agustín acudan valerosamente, llenas de fe y unción, á los centros apesadados.

NOTICIAS BREVES

El ministro de Marina ha elogiado los arsenales.

Dice que el del Ferrol en donde reina gran disciplina, puede servir para las grandes construcciones; el de Cartagena y el de la Carraca para las reparaciones.

Ha añadido que procurará que no falte nunca trabajo á los obreros de los arsenales.

Comunican de San Sebastián que á las doce de la noche llegaron á aquella capital la Reina y la Infanta, acompañadas por el Rey y el Príncipe.

En la estación las esperaban las autoridades y la colonia veraniega.

Una compañía de infantería tributó los honores de ordenanza.

"Le Figaro" publica nuevas declaraciones de Silvela Este se declara partidario de que España y Francia vayan siempre unidas lo mismo en la paz que en la guerra y principalmente en las cuestiones de Marruecos en donde son estrechamente

comunes los intereses de ambas naciones.

—El señor Maura ha escrito varias cartas á los más caracterizados de sus amigos, diciéndoles que apoyará dentro y fuera del Parlamento al gobierno actual y que recomienda encarecidamente y con el mayor interés la candidatura del Sr. Romero Robledo para la presidencia del Congreso.

—El presidente del Consejo de ministros, hablando con los periodistas ha dicho que no se ha ultimado nada acerca de la comisión que en unión de otra del Vaticano ha de tratar de la reforma del Concordato y de las diócesis.

Los nombres que publica la prensa —ha dicho— son muy respetables pero nada hay acordado en definitiva.

—De Londres telegrafan que en James Hall se ha verificado un mitin monstruo en favor de la liberación en Macedonia.

Se pronunciaron varios discursos, en los cuales se atacó duramente á las potencias que se niegan á intervenir en la cuestión macedónica.

—Entre los militares de Madrid se habla mucho de un suceso ocurrido ayer mañana en la carretera del Pardo.

Se encontraron dos regimientos de caballería que estaban maniobrando. Uno de ellos llevaba armas y el otro carecía de ellas.

El coronel del regimiento que iba sin armas se negó á ceder el paso al que iba armado.

Después de viva discusión parece que hay concertado un lance.

—Telegrafan de Londres que en Tugnespra han obtenido una gran victoria las fuerzas mandadas por el generalísimo insurrecto, cerca de Kresma.

Han sido derrotados 2.000 turcos, habiendo quedado prisioneros la mayoría de los oficiales que los mandaban.

Se dice también que un capitán búlgaro ha obtenido una victoria sobre las tropas turcas en Bizino.

—Dice "La Voz de Valencia:"

"El Pueblo" y "El Radical" daban ayer cuenta, con vivísimos colores, de un matute realizado por "el fraile Luis Pérez, del Asilo de San Eugenio", según el primero de dichos diarios, ó por "el cura Luis Pérez que presta servicios en el Asilo de San Juan de Dios", según "El Radical".

Nosotros "para completar" la noticia, sólo diremos que el Asilo de San Eugenio no es de frailes, que en él no hay capellán ni dependiente que se llame Luis Pérez; que en el Asilo de San Juan de Dios no presta servicios ningún sacerdote, ni existe religioso ni dependiente alguno con dicho nombre y apellido.

¡Ah, el reporterismo anticlerical!

—Hablando "Le Figaro" de la despedida á la reina doña María Cristina dice que en aquel acto sorprendió uno de sus redactores una conversación entre la augusta dama y un personaje, en virtud de la cual puede asegurarse que D. Alfonso XIII visitará á Francia en otoño de 1904.

—Telegrafan de San Sebastián que ayer noche, en Biarritz, el dentista francés Mr. Eadí, establecido en Madrid, guiaba un automóvil y chocó con una carreta que llevaba el farol apagado.

El dentista murió á consecuencia de haberle entrado en el estómago el guiñón del automóvil.

—Ayer estuvo el Sr. Silvela en la Delegación de Hacienda de Madrid

con objeto de darse de alta en su profesión de abogado.

—Dos primas de una señora que hace poco falleció en la corte han presentado una denuncia ante el Juzgado contra dos aristocráticas damas por supuesta falsificación de testamento en perjuicio de aquellas.

—El Consejo de Estado ha denegado la condonación de una multa de 500 pesetas que impuso el gobernador civil de Tarragona á la Compañía de los ferrocarriles del Norte por haber llegado á esta ciudad, con 48 minutos de retraso, el 10 de octubre de 1901, el tren correo procedente de Valencia.

—Ha sido nombrado Arcediano de la Catedral de Seo de Urgel el Reverendo D. José M.ª González.

—Dicen de Puigcerdá que la nieve se extiende paulatinamente hacia el valle de Cerdaña. Por la parte de Francia, los pueblos de La Cabanasa, Bolquera, Oleille y Augoustrine, han quedado cubiertos de nieve.

En el valle de Carol, desde La Tour, á 4 kilómetros de Puigcerdá, empieza la carretera á verse cubierta de nieve habiendo llegado á cuatro palmos su espesor en el collado de Puigmorens, interceptándose así las comunicaciones entre la Cerdaña y el Ariège.

Regionales

Leemos en "La Provincia de Castellón:"

"El lunes por la tarde á la salida de Borriol volcó el coche que viene á Castellón.

Una hermana de nuestro buen amigo el Secretario de Benlloch resultó herida de gravedad hasta el extremo que se teme fallezca.

Los cocheros lejos de auxiliar á la herida la dejaron en mitad de la carretera á dos kilómetros de Borriol donde fué recogida por un carro.

Cuidando á aquella infortunada quedó un pobre fraile que protestó de la conducta de los cocheros.

Ayer también volcó el mismo carruaje.

¿Estamos en Africa?

Se interesa de las autoridades la busca y captura de Enrique Colón Arreuniza, fugado del penal de Tarragona.

Por separación del que la desempeñaba se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Villavieja, dotada con el haber anual de 2.000 pesetas.

También se halla vacante la misma plaza en el municipio de Oropesa consistiendo su dotación en 930 pesetas anuales.

Para solicitar ambas plazas se dan quince días de plazo.

Se ha elevado á la Superioridad la siguiente relación de escuelas que han de ser provistas en el próximo concurso de traslado.

Tarragona, superior de niños, 1900; Amposta y Gandesa, elemental niños, 1100; Masroig, Miravet, Pon de Armentera y Rasquera, elemental niñas, 1650; Alcanar, Amposta, Cherta y Roquetas, elementales de niñas, con 1100; Solivella, elemental niñas, 825 y párvulos de Mora de Ebro, 1100.

Los soldados que fueron del Batallón de Vergara, Peninsular número 8, Silvestre Caubet Gombau, de Cé-

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

ia, José Bosch Recasens, de Montreal y Manuel Pico Incognito, de Tarragona, pueden reclamar sus alcances de la Comisión liquidadora de dicho batallón, dirigiéndose al coronel de la misma, en Valencia.

Han de proveerse conforme á lo dispuesto en la ley provincial del Poder judicial y reglamento de 10 de Abril de 1891. las plazas de secretarios del Juzgado municipal y suplente de Santa Bárbara, los que disfrutará de los derechos de arancel en las actuaciones que intervengan.

CRÓNICA

Para conmemorar la revolución de Septiembre y destronamiento de doña Isabel II celebraron ayer en Barcelona los republicanos *disidentes* de Soriano un mitin en la plaza de toros de aquella capital. Entre los telegramas leídos en dicho acto figuraba uno de saludo y adhesión de los republicanos de Tortosa.

** A propósito del mitin. Según el relato de los periódicos de Barcelona, todos los oradores que tomaron parte en el acto extremaron la nota revolucionaria.

Aguiló, muy conocido en su casa, habló de regar la tierra con sangre. Juli dió lectura á un manifiesto de Prim llamando á los ciudadanos españoles á las armas. Lletget dedicó los aplausos, que le prodigaron al levantarse, al futuro general que se atreva á sacar las castañas del fuego, esto es, á proclamar la república como lo hicieron los *heroes* del setiembre de marras.

Y como final de fiesta, después de mucha *Marsellesa*, de muchos gritos de revolución y de guerra, el célebre Ardit pronunció el más elocuente discurso de la tarde aconsejando á la muchedumbre QUE NO ALTERASE EL ÓRDEN PÚBLICO.

En virtud de permuta, ha sido nombrado profesor de Religión del Instituto General y Técnico de Alicante, nuestro querido amigo el Presbítero D. Antonio Manero Mestre, que servía igual destino en el de Cebra, y que en otros tiempos regentó una cátedra en nuestro Seminario Conciliar.

Felicitemos al amigo Sr. Manero, por haber conseguido acercarse á su país natal.

** Ha fallecido en Villafranca del Cid el conocido propietario de aquella población D. Vicente Fabregat Prades, padre de nuestros queridos amigos D. Samuel y D. Angel, acreditados tratantes en caballerías del vecino arrabal de la Cruz.

Tanto á éstos, como á su apreciable familia, les enviamos nuestro más sentido pésame.

R. I. P.

** El próximo domingo se celebrará en la ermita del barranco de San Antonio la tradicional fiesta religiosa que el antiguo y piadoso grupo

de labradores dedica todos los años á su Santo Patrón.

** Próxima la festividad del arcángel San Miguel, son bastante los pueblos que teniéndole por patrono se preparan para festejarle con funciones religiosas y regocijos populares.

Entre otros recordamos á Ascó, Alcanar y Batea.

** En la sesión celebrada anteañoche por el Excmo. Ayuntamiento se aprobó un dictámen de la Comisión de Beneficencia, proponiendo que se denomine Instituto y Laboratorio Municipal, la sucursal del establecimiento, de sueroterapia y bacteriología de Alfonso XII, dirigida en ésta ciudad, por el médico D. Manuel Vilá Olesa.

En la misma sesión se leyeron algunos acuerdos y resoluciones referentes á la escritura, contrato y obligaciones de la sociedad de aguas potables de la Caramella, y se propuso que una comisión de concejales, con el médico-director del Hospital, con el facultativo don Santiago Vilá, arquitecto y un vocal de la Junta de Sanidad, inspeccionen los depósitos de agua de la Caramella, las cañerías, ramales, etc. etc., y presenten un dictámen, determinando en las condiciones que las obras se encuentran y en las que se presta el servicio.

** Todas las misas que se celebrarán mañana, 26 de los corrientes, desde el toque de oración hasta las 11, en la Capilla del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, serán aplicadas en sufragio del alma de D. Juan Moreso Melich recientemente fallecido.

La familia del finado quedará altamente agradecida á cuantas personas tengan la caridad de asistir á alguna de ellas.

** Los vecinos de *L' arrabal nova* de la vecina ciudad de Roquetas se proponen celebrar el domingo próximo la festividad de San Miguel, Patrono de aquel barrio, con varios festejos.

Entre ellos se cita una corrida de toreros, dos de los cuales serán estoqueados por *Navarretu*.

** El Sr. Gobernador civil de esta provincia encarga á los agentes de la autoridad la busca y captura de José Bel, presunto autor del robo de 2.000 pesetas perpetrado el día 21 del actual mes, en la finca de Burjaceña propiedad de D. José Via.

** Retrato del nuevo Papa Pio X, léase el anuncio inserto en la cuarta plana.

** Biografía de S. S. Pio X, se vende en la Librería de Voltés al precio de dos reales ejemplar. Forma un tomo de 137 páginas encuadernado en rústica y contiene un buen retrato en la portada.

TELEGRAMAS

El Sr. Villaverde

Madrid, 25.

El Sr. Villaverde ha negado que el Gobierno se opusiera al viaje de

Mr. Combes á España ante el temor de que se produjeran manifestaciones anticlericales.

Manifestó el Sr. Villaverde que el Gobierno carece por completo de noticias oficiales sobre dicho viaje.

Añadió el presidente del Consejo que cuando la prensa dió aquella noticia, él telegrafió á nuestro embajador en Francia manifestándole que el Gobierno recibiría cortesmente á M. Combes en prueba de las simpatías que siente por Francia.

También telegrafió á los gobernadores de las provincias fronterizas para que se pusieran á las órdenes de M. Combes en caso de que éste efectuara el viaje á España.

El Sr. Villaverde ha contestado con complacencia al ser interrogado sobre el rumor de que cuenta con el decreto de disolución de las Cortes en caso de que tropezara con dificultades de Gobierno.

Ha negado dicho prohombre que esté acordada la comisión que deba entender en la revisión del Concordato, pero no ha negado que pueden ser los señores Montero Rios, González Besada ó los obispos Nozaleda y Cámara.

El Santo de la Princesa

Un despacho de San Sebastián dice que la princesa de Asturias ha recibido numerosos telegramas de España y del extranjero, felicitándole por sus días.

Ha recibido numerosos ramos de flores de las familias aristocráticas que aún veranean en San Sebastián.

Se ha aplazado para el sábado el banquete á las autoridades que debía celebrarse esta noche en Palacio.

Ministro energético

El Sr. Gasset ha dado órdenes terminantes á las compañías de ferrocarriles para que regularicen los servicios públicos y pongan término á los retrasos que tan amenudo sufren los trenes.

Dice el ministro que está resuelto á hacer cumplir el reglamento.

Convocatoria

Del 16 al 18 de octubre se publicará una convocatoria para las elecciones municipales.

Viaje del rey a Zaragoza

El viaje del Rey en Zaragoza se

acordará durante la estancia del señor Villaverde en San Sebastián.

Instituto de vacunación

DEL Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS

DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada *linfava cuna* y suero antidiftérico, del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños
Angel 16, pral., Tortosa

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA de 1.ª y 2.ª enseñanza

Se han abierto las clases de 1.ª enseñanza, elemental y superior, bajo la dirección de

D. José Duart

Maestro Superior y Bachiller en Artes, que cuenta con un maestro auxiliar

Clases especiales de Reforma de letra, Ortografía, Correspondencia, Cálculos Mercantiles y Teneduría de libros.

Imp. de Arturo Voltés—Tortosa.

¿Queréis saber la hora fija

y que os cueste poco dinero?

Comprad los relojes á la relojería de JOSÉ ALUCHA calle den Carbó, núm. 16.-Tortosa

También compra ORO y PLATA

SUCURSAL

SUCURSAL

EN TARRAGONA

Máquinas SINGER para coser

Rambla San Juan, 41

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

EN REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunación y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá

ANCHA 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. P. S. R. CAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma los mismos servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en las mismas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antidiiférico.—Vacuna antivariolosa para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Harinas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates. Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pus id. id.—Deyecciones id. id.—Espustos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascarides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos quísticos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

El que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veinticuatro años de éxito creciente. Únicas aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Pizá del Pico, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá.—Desconfiad de Imitaciones.



Artística lámina tipolitográfica

SU SANTIDAD PIO X

Copia de una fotografía hecha expresamente. Tamaño 65 centímetros de alto por 51 de ancho. Se vende al precio de 2 pesetas en la librería de

ARTURO VOLTES, ANGEL, 7.-TORTOSA

DISPONIBLE

El Sr. Villaverde Madrid 25 El Sr. Villaverde ha negado que el Gobierno se opusiera al viaje de